



# LOS PRIMEROS CIEN DÍAS

Por Armando Reyes Viguera

El "Operativo Enjambre" muestra la manera en que el gobierno de Claudia Sheinbaum está enfrentando el desafío de la seguridad pública, de lo cual hay dos aspectos que deben revisarse.

El primero de ellos tiene que ver con el hecho de que dicho operativo tuvo como objetivo desmontar las estructuras de complicidad que brindaban una protección institucional a favor de grupos del crimen organizado, como es el caso de los cárteles que, se informó, tenían a varios de los funcionarios estatales en tierras mexiquenses en municipios gobernador por distintos partidos políticos.

El segundo se relaciona con la nueva Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana comandada por Omar García Harfush, quien se desempeñó como secretario de Seguridad en la CDMX durante la jefatura de gobierno de la propia Claudia Sheinbaum; esta dependencia está teniendo un rediseño institucional que, gracias a la reciente reforma legal aprobada en el Congreso, le permitirá contar con más instrumentos para atender el reto que implica la violencia derivada de la presencia de grupos criminales en muchos estados del país.

El desafío es grande y los resultados en este tema permitirán a la presidenta Sheinbaum marcar un sello propio a su administración, con un estilo que la identifique y que la aleje de lo realizado por su antecesor.

El otro tema que también representa una oportunidad para demostrar que la polémica que la muestra como supeditada al expresidente López Obrador no tiene sustento es la revisión del T-MEC en 2026, para lo cual ya está preparando la estrategia para defender la permanencia de México en el acuerdo e, incluso, para reducir las importaciones de China y reforzar el mercado en Norteamérica; esto es una oportunidad para mejorar el comercio y las exportaciones en momentos en que las amenazas de Trump en cuanto a deportaciones también representan otro desafío que tendrá que atender a partir de enero de 2025.

Claudia Sheinbaum ya acudió a un evento internacional y tuvo conversaciones con los mandatarios de Estados Unidos y Canadá, además de buscar dar a conocer propuestas de su gobierno; esto junto con el operativo llevado a cabo en el Estado de México y la manera en

que está atendiendo el tema de la revisión del acuerdo comercial muestra que, poco a poco, está mostrando su estilo personal de gobernar.

Ojalá rectifique en otros temas, como el diálogo con la oposición, o demuestre que la transparencia y rendición de cuentas seguirán a pesar de la desaparición del INAI, con lo que habrá callado muchas bocas.

## APUNTES ELECTORALES

La elección de jueces y magistrados derivada de la reforma al Poder Judicial empieza a mostrar las deficiencias en su planeación, pues la cantidad de inscritos para participar en el proceso está demostrando que no hay un gran interés para convertirse en candidatos; incluso la página que sirve para el registro de los aspirantes de la Cámara de Diputados tuvo una interrupción en su operación en Internet lo que hace dudar de que se cuente con la cantidad esperada de inscripciones.

*\*En X/Twitter/Threads: @AReyesViguera • en BlueSky areyesviguera.bsky.social*



**Foto: Gobierno de México**